
Verkürzungsklaue mit Feder Typ VKF und EKF

Montage
Bei jeder Montage ist zu beachten, dass generell nur Bauteile gleicher 

Tragfähigkeit und gleicher Güteklasse montiert werden. Die Verkür-

zungsklauen können in Einstrang- und Mehrstranganschlagketten 

zur Verkürzung eingesetzt werden. Darüber hinaus fi nden die Verkür-

zungsklauen Typ EKF und VKF als Verkürzungselement in Zurrketten nach 

EN 12195-3 Verwendung.

Verkürzungsklauen Typ EKF und Typ VKF werden gemäß den Bildern 1 bis 

5 fest im Kettenstrang bzw. parallel zum Kettenstrang montiert. Die Bolzen 

werden dabei mit den mitgelieferten Spannstiften gesichert. Wir empfehlen, 

die Verkürzungsklaue Typ VKF mit drei Kettengliedern und einem SIKA 

Verbindungsglied Typ VG am Aufhängeglied bzw. der Aufhängegarnitur 

zu befestigen. Bitte beachten Sie die Ausrichtung der Verkürzungsklaue 

gemäß Bild 4 und 5.

Anwendung
Die richtige  Belastungsrichtung der Verkürzungsklauen ist in den Bildern 6 

bis 9 dargestellt. Zusätzlich stellt eine Kennzeichnung F auf der Kettentasche 

die korrekte Belastungsrichtung dar. Es darf nur der Kettenstrang verkürzt 

werden, in dem die Verkürzungsklaue EKF eingebaut ist bzw. der, mit dem 

die Verkürzungsklaue Typ VKF parallel in einem Verbin dungsglied montiert 

worden ist.

Vor jedem Hebevorgang ist der korrekte Sitz der Kette zu überprüfen! 

Verschmutzungen in der Kettentasche sind zu entfernen. Durch 

Falschanwendung kann die Kette unter Umständen aus der 

Verkürzungsklaue herausrutschen oder durch hohe Biege kräfte  

beschädigt werden.

Bild 1 - 3 Montage Typ EKF
pict. 1 - 3 assembly type EKF

Bild 4 + 5 Montage Typ VKF
pict. 4 + 5 assembly type VKF

Shortening clutch with spring type VKF and EKF

Assembly 
One has to consider in general the assembly of components of the same 

working load and the same grade. The shortening clutches can be used for  

shortening of single-leg and multi-leg chain slings. The shortening clutches 

type EKF and VKF can also be used as shorten ing units in lashing chains 

acc. to EN 12195-3.

Shortening clutches type EKF and VKF are attached directly or parallel to 

the chain leg as shown in picture 1 – 5. The bolts are secured by the means 

of the split pins provided.

We recommend to attach the shortening clutch type VKF with three chain 

links and one SIKA Coupling link type VG to the master link or master link 

assembly. Please observe the adjustment of the shortening clutch acc. to 

the pictures 4 and 5. 

Use
The correct direction of loading of the shortening clutches is shown in  

pictures 6 – 9. A marking F on the chain case shows the correct direction of 

loading. It is only permitted to shorten the chain leg to which the shortening 

clutch is assembled/attached parallel to.

Before every lifting procedure the proper fi tting of the chain has to be 

checked! Dirt has to be removed from the chain case. The chain may slip 

out of the shortening clutch by wrong application or the chain may be 

damaged by high bending forces.

Bitte beachten Sie auch unsere technischen Informationen zu Anschlag-

ketten, die EN 818-6, die BGV A1 sowie die BGR 500 Kapitel 2.8.

Please consider our technical information about chain slings, EN 818-6,

BGV A1 and BGR 500 chapter 2.8 of the professional association.

Bild 6 + 7: Belastungsrichtung EKF
pict. 6 + 7: direction of loading type EKF

Bild 8 + 9: Belastungsrichtung VKF
pict. 8 + 9: direction of loading type VKF
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